

COMITÉ DE ADMINISTRACIÓN DE DATOS - CAD ACTA DE INSTAURACIÓN - AYUDA DE MEMORIA

Ciudad: Bogotá

Lugar: Sesión virtual, plataforma Teams

Tema: Instauración CAD

Hora: 5:00 p.m. a 7:00 p.m.

Fecha: 13/12/2021

Dependencia responsable: Secretaría Técnica CAD (Subdirección), DIRPEN y Grupo de RR.AA. de la Dirección General.

Participantes

Miembros del CAD

Viviana Rocío Vanegas Barrero, Directora de la Dirección de Desarrollo Digital, Departamento Nacional de Planeación (DNP).

Dennis Palacios Palacios, Viceministra Transformación Digital (E), Ministerio de Tecnologías de la Información y Comunicaciones (MinTIC).

Nelson Remolina Angarita, Superintendente Delegado para la protección de Datos Personales, Superintendencia de Industria y Comercio (SIC).

Ricardo Valencia Ramírez, Subdirector, Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE).

Julieth Alejandra Solano Villa, Directora Técnica de Regulación, Planeación, Estandarización y Normalización (DIRPEN), Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE).

Luis Martín Barrera Pino, Jefe de la Oficina de Sistemas, Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE).

Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE)

Juan Daniel Oviedo Arango, Director General.

Elizabeth Moreno Barbosa, Asesora DIRPEN y Dirección General.

Juan Sebastián Ordoñez Herrera, Asesor Dirección General.

Luis Eduardo González Lozano, Asesor Subdirección.

Paula Daniela Delgado, Maestra de Ceremonias DICE.

Sandra Milena Salamanca, Profesional Dirección Técnica DIRPEN.

Mateo Cardona Quintero, Grupo de RR.AA. de la Dirección General y DIRPEN.

Departamento Nacional de Planeación (DNP)

Diana Ramírez Roa, Asesora Líder en temas de infraestructura de datos.

**Ministerio de Tecnologías de la
Información y las Comunicaciones
(MinTIC)**

Ingrid Tatiana Montealegre Arboleda,
Directora de Gobierno Digital.

Orden del día

Tiempo	Actividad	Invitados/moderadores
1. Instalación y Apertura		
5:00 p.m.	Primer momento. Segmento que da el espacio para la conexión de los invitados, da la bienvenida al seminario web y presenta a los directivos delegados del CAD e invitados.	Paula Daniela Delgado Maestra de Ceremonias
5:10 p.m.	Segundo momento. Se invita a los delegados del CAD a participar del registro fotográfico del evento inaugural.	Paula Daniela Delgado Maestra de Ceremonias
2. Presentación del CAD		
5:12 p.m.	Primer momento. Se presenta la estructura del CAD, y se expone el marco normativo, el rol de esta instancia como Data Stewardship de Colombia y los retos del Comité en el marco de su misionalidad como instancia estratégica del Sistema Estadístico Nacional (SEN).	Juan Daniel Oviedo Arango Director DANE
5:45 p.m.	Segundo momento. Intervención de cada una de las entidades miembro del CAD.	Entidades miembro del CAD Modera la maestra de ceremonias DICE
3. Presentación de los proyectos priorizados CAD 2021-2022		
6:05 p.m.	El DANE presenta los proyectos propuestos a priorizar en el CAD para la vigencia 2021-2022.	Juan Sebastián Ordoñez Asesor Dirección General
4. Presentación agenda de trabajo vigencia 2021-2022		
6:20 p.m.	Se presenta la propuesta del plan de trabajo 2021-2022 para discusión y aprobación. Finalmente, se establecen acuerdos y programación de la primera sesión.	Julieth Alejandra Solano Villa Directora DIRPEN
5. Cierre del evento		
6:45 p.m.	Se agradece a los participantes y se cierra el webinar,	Paula Daniela Delgado Maestra de Ceremonias

Desarrollo

Objetivo

Instaurar el Comité de Administración de Datos (CAD), Data Stewardship de Colombia como instancia de coordinación del Sistema Estadístico Nacional de Colombia (SEN) que articula la producción de información estadística con el ciclo de vida de las políticas públicas.

1. Conexión, bienvenida y registro fotográfico

Se dio la bienvenida al webinar y se presentaron los directivos delegados del CAD y los invitados a la sesión. Se realizó el registro fotográfico y se envió un mensaje al chat de la reunión informado que se iniciaría la grabación de la sesión.

2. Presentación del CAD

Juan Daniel Oviedo, Director General del DANE presentó el contexto sobre el cual se cimentó la estructuración del Sistema Estadístico Nacional y sus instancias de coordinación, en particular el CAD, así como el marco conceptual y los referentes internacionales sobre los cuales se basó el diseño metodológico del Comité de Administración de Datos como Data Stewardship de Colombia. El director hizo énfasis en los casos de Reino Unido y Nueva Zelanda.

Adicionalmente, el director subrayó el papel que juegan estas instancias para establecer reglas de juego para el diseño de gobernanzas de carácter colaborativo y horizontal entre las entidades de gobierno en torno a los datos y la generación de información para el desarrollo. Posteriormente, se presentó al CAD en el marco de las instancias de coordinación del Sistema Estadístico Nacional y su llamado a representar un colectivo institucional que define la alineación entre la generación de información estadística y el ciclo de vida de las políticas públicas.

Posteriormente, el director presentó el marco normativo que sustenta y regula el funcionamiento del CAD y los principios rectores del comité en torno a la promoción de intercambios seguros de datos y que respeten tanto la reserva estadística, como la protección de los datos personales y los límites éticos. Tras este contexto, se presentó un antecedente directo del CAD que se ha dado en el marco de la emergencia sanitaria derivada del COVID-19 y la necesidad que generó de aterrizar rápidamente la institucionalidad del SEN.

Tras la presentación del contexto, el director expuso las funciones del CAD, entre las cuales, hizo énfasis en la necesidad de desarrollar capacidades institucionales y cambios culturales en torno al intercambio de datos y la alineación de la producción de información estadística con el ciclo de vida de la política pública. El director también presentó la cadena de valor propuesta para el funcionamiento del CAD y su alineación tanto con el Modelo de actividad genérica para las organizaciones estadísticas (GAMSO por sus siglas en inglés), el Modelo genérico del proceso estadístico (GSBPM por sus siglas en inglés) y la cultura estadística europea. Asimismo, el director resaltó el hecho de que el correcto funcionamiento de esta cadena de valor debe reposar en el cumplimiento del código de buenas prácticas de estadísticas oficiales de Colombia que adopta los

principios tanto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), como de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y la Comisión Estadística de Naciones Unidas.

El director planteó que la gobernanza del CAD debía estar basada en la percepción de la administración de datos como un objetivo común del trabajo colaborativo de todas las entidades del SEN y que, a partir del aprendizaje que se dará en los meses siguientes, sea posible que el próximo Plan Nacional de Desarrollo cuente con el CAD como un ente articulador de la producción de información estadística con las necesidades de política pública. Finalmente, se plantearon las dimensiones de trabajo y las dimensiones habilitadoras para el CAD.

Luego, Julieth Solano, directora técnica de DIRPEN abrió el espacio para escuchar los aportes de los miembros delegados del CAD.

Viviana Rocío Vanegas, directora de la Dirección de Desarrollo Digital (DDD) del DNP planteó la posibilidad de convocar a la Consejería Presidencial para la Transformación Digital, Gestión y Cumplimiento, dado que, junto a ellos el DNP está liderando el modelo de gobernanza del Plan Nacional de Infraestructura de Datos (PNID). Por otro lado, resaltó el trabajo interinstitucional desarrollado por la DDD del DNP con MinTIC y la Consejería presidencial en torno al PNID, describió su propósito, e hizo énfasis en la necesidad de articular el plan de acción del CAD con el plan de acción del PNID. Adicionalmente, se resaltó la necesidad de una articulación continua de todas las entidades del gobierno, inicialmente bajo la sombrilla del CAD, en torno a los datos, así como también la articulación con organismos del sector privado. Finalmente, la directora propuso la articulación de mesas técnicas.

Juan Daniel Oviedo, director del DANE, recalcó la existencia de las funciones del CAD definidas por acto administrativo como una articulación para reconocer las tareas ya asignadas al CAD y que, desde el entorno institucional de cada entidad y sus labores misionales, se aporte al comité de manera acotada.

Dennis Palacios Palacios, Viceministra Transformación Digital (E) se sumó a la intervención de la directora Viviana Rocío Vanegas y la relevancia de los avances en temas de interoperabilidad. Cierra con un énfasis en la disposición del MinTIC para la participación en las mesas y la definición del equipo técnico que estará apoyando el proceso del CAD desde la Dirección de Gobierno Digital.

Ingrid Tatiana Montealegre, Directora de Gobierno Digital de MinTIC, se sumó a la iniciativa y considera que es muy pertinente con la agenda de política pública del MinTIC.

Nelson Remolina Angarita, Superintendente Delegado para la protección de Datos Personales de la SIC enfatizó el rol que tiene la SIC como asesor del gobierno nacional en los asuntos de su competencia, entre ellos, el tema de los datos. En el marco de ese rol, desde el enfoque preventivo, consideró que puede aportar al CAD. Finalmente, resaltó que el tema cultural en torno a la

interoperabilidad y el intercambio de datos es muy relevante y el tratamiento de datos personales debe ir de la mano.

3. Presentación de los proyectos priorizados CAD 2021-2022

Juan Sebastián Ordoñez, Asesor de la Dirección General del DANE presentó los dos proyectos priorizados que serán evaluados en términos de sus requerimientos de información en el CAD. Se presentaron los criterios que se utilizaron para seleccionar los proyectos, entre ellos, la multiplicidad de fuentes y los potenciales riesgos que se pueden presentar en el marco del aprovechamiento de los datos. El asesor Juan Sebastián hizo énfasis en los riesgos asociados a la integración de microdatos y los riesgos asociados a la privacidad.

4. Presentación agenda de trabajo vigencia 2021-2022

Julieth Alejandra Solano, Directora Técnica de DIRPEN presentó el plan de propuesto en torno a las cuatro líneas estratégicas definidas. Se enfocó en las actividades que tenían fechas de finalización cercanas e hizo énfasis en que los primeros meses de 2022 debían estar encaminados a definir el documento de gobernanza del CAD. La directora Julieth Solano subrayó temas relacionados con el enfoque diferencial e interseccional, la articulación del CAD con el SETE, el desarrollo de los proyectos presentados en el espacio previo y la validación de las líneas de acción relacionadas con el CAD en el CONPES de evaluación.

Viviana Rocío Vanegas, directora de la Dirección de Desarrollo Digital del DNP aclaró el rol de la DDD del DNP y consulta sobre el doble rol que tiene el DNP dada la participación de la Dirección de Seguimiento y Evaluación de Política Pública del DNP.

Diana Ramírez Roa, Asesora Líder en temas de infraestructura de datos DNP invitó a priorizar las acciones clave de la hoja de ruta del PNID que son estratégicas a la luz del CAD.

Ingrid Tatiana Montealegre, Directora de Gobierno Digital de MinTIC planteó que realizarán una revisión de la presentación y la propuesta de plan de trabajo a la luz de las políticas del MinTIC para realizar una respuesta institucional desde la Dirección de Gobierno Digital.

Nelson Remolina Angarita, Superintendente Delegado para la protección de Datos Personales de la SIC planteó que está de acuerdo con la propuesta y que estará atento para el envío de los comentarios.

Ricardo Valencia Ramírez, Subdirector del DANE resaltó la importancia de adelantar el plan de trabajo dado el cambio de administración que viene en 2022 y la necesidad de dejar el CAD en funcionamiento. Cierra resaltando la importancia del CAD.

Compromisos

Tarea: realimentar el Plan de Trabajo propuesto, el formulario de identificación de necesidades de información para el CAD y las líneas de acción que involucran al CAD en el documento CONPES de evaluación.

Responsable: miembros del CAD

Fecha entrega: 28 de diciembre de 2021

Próxima reunión:

Responsable de convocar: Secretaría Técnica CAD.

Fecha: febrero de 2022.